



学校教育目標

知 自己を見つめ 自ら学ぶ
徳 思いやりのある 豊かな心
体 強い意志 たくましい体

校訓

つむぎ輝け

「自分の価値」を信じる。

これまで多くの生徒たちと過ごしてきました。なかなか勇気が出せない子には「自信を持って」と励ましてきました。多くの先生方が使う言葉です。では自信とは何でしょうか？漠然としていて、かつては自分を信じること、なんて曖昧に捉えていました。

辞書では「自分の能力や価値を確信すること。自分の正しさを信じて疑わない心」とありました。信じるのが「自分の能力」「自分の価値」「自分の正しさ」と明確にあります。学校では「能力」に自信を持ってと励ますことが多い気がします。勉強やスポーツでの目に見える成長を促すことが多いからです。では「価値」はどうでしょう？「あなたの価値に自信を」とはあまり言いません。「価値」と言うと数字のように目には見えないからです。

先週末に2年生が宿泊研修に行ってきました。函館で様々な研修をしました。どの研修先でもお褒めの言葉をいただきました。話を聴く

八雲町立野田生中学校長 植田 資世

態度、積極的な質問、お行儀、作法の素晴らしさ。何より輝く瞳。3年生修学旅行、1年生校外学習でも同様でした。彼らの「価値」が高く評価されたのです。これは家庭教育も学校教育も心を大切に育てているからだと確信しています。学校では学級です。学級での居心地の良さ（心理的安全性と言います）は伸び伸びと成長しようとする力を与えてくれます。だから学級は大切です。

人の価値に優劣はありません。だから自分の価値に自信を持つことが大切です。野田生中学校は引き続き学級を基盤とした、心の奥に働きかける教育活動を推進してまいります。

〈追記〉宿泊研修で高校見学をした際、冷たい水をいただきました。帰る際にテーブルに落ちた水滴を仲間の分まで拭き取る生徒がいました。彼女の自然な行動に感動しました。自慢の生徒たちです。

自分で考えて行動する

9月3日（火）に、1年生の地域学習として八雲駅周辺の事業所を訪問し、取材活動を行いました。生徒が訪問の事前の約束から行動計画、質問まで自主的に考えて実行していました。



1年生の取材活動で八雲駅を訪れ、最近導入された「話せる券売機」を見学する様子

地域でよさを発揮する

8月30日（金）・31日（土）の2日間、2年生が宿泊研修を行いました。函館市内の企業や高校を見学し、自主研修を行いました。自主研修はただの観光にならないように、訪問場所でインタビューを行うなど工夫が見られました。

今月の学校便りの巻頭言で校長が述べている通り、本校2年生のよさが存分に発揮されました。この経験を今後につなげたいと考えます。



2年生の宿泊研修で函館市内の防災機器メーカーを訪れ、通報訓練を行う様子

9月の主な行事予定

9月28日（土）には、本校体育館で学校祭を開催します。今年度から「野中祭（のっちゅうさい）」と名称を変え、昨年度まで12月に実施していた野田生カーニバルと組み合わせた内容に変更しました。今回の野中祭は、来場者100人を目標にしています。保護者や地域の皆さんに、本校の生徒が躍動する姿をご覧いただければ幸いです。

日	曜	主な行事
1	日	交通安全確認の日
2	月	2年生休業日
3	火	全校朝会 1年生地域学習取材活動
4	水	
5	木	
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	学校祭特別日課開始
10	火	午前授業（給食あり）
11	水	3年生学力テスト総合A 職員会議
12	木	
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	敬老の日
17	火	
18	水	専門委員会
19	木	中央委員会
20	金	
21	土	
22	日	秋分の日
23	月	振替休日
24	火	
25	水	
26	木	
27	金	
28	土	野中祭 スターライトファンタジー
29	日	
30	月	振替休業日